

豊小だより



平成29年1月10日
1月号 (No.527)
練馬区立豊玉小学校
校長 中村 豊



マイスタート・マイゴール



副校長 濱 中 一

年が明けてすぐ、私は、名古屋にある瑞穂ラグビー場に足を運びました。私は大学時代にラグビー部に所属していましたが、そのラグビー部が今年も全国大会に出場したのです。先輩の大学教授が監督をしていることもあり、ここ数年は正月になると名古屋に出かけるのが慣例になっています。

ラグビーのルールは年々変化し、私が現役だった約30年前からは、ゲームの様相も随分と変わりました。中でも一番変わったと感じたのは、試合に向かう学生の心のもち方です。サブグラウンドの試合前練習では、学生には笑顔が見られました。私の現役当時の試合前といえば、笑顔などあり得ない、ピリピリと殺気立った雰囲気。ミスでもしようものなら選手同士で罵声が飛び交うものでした。現代のスポーツ心理学に基づいた効果的なモチベーションのたせ方なのか、若者世代のゆるやかな気質がそうさせるのか。時は流れたものだと感じてしまいました。

いざ試合が始まると、確実に進化している現代ラグビーの技術を目の前にし、気がつけば、まるでプレーをしているかのように熱く試合に入り込んでいる自分がいました。若者たちの闘志あふれる姿に、目指すものへの熱い思いは、過去も現代も同じなのだと気づかされました。



さて、大学ラグビーの全国大会でまず浮かぶのは、テレビで放映されている「大学選手権」でしょう。7連覇しているT大、伝統校のW大、M大、K大などテレビに放映される「対抗戦」「リーグ戦」をプロ野球のセリーグ・パリーグに例えるならば、私の母校が出場した「全国地区対抗大学選手権大会」はノンプロ都市対抗大会のようなもの。一般の方々にはほとんど知られていない大会です。それでも、現役の学生も、当時の私も、地区対抗全国大会の選手権を目指して、学生生活の全てをかけて練習に励んできました。私は、全国大会出場は果たしたものの、残念ながら全国制覇の夢は叶いませんでした。しかし、自分を貫いて取り組んできたラグビー人生は、私の誇りです。きっと現役の学生にも、学生生活の全てをかけたかけがえのない経験は、この先の長い人生の中で大きな支えとなることでしょう。

人それぞれ目標は違います。その目標は、他人から見たら小さなものかもしれません。しかし、自分の目標を価値づけるのは自分自身であり、努力した実績こそが将来の自分を支えます。自分自身で決めた目標をもち、自分のために努力する。『マイスタート・マイゴール』大人も、子供も、自分の目標に自信をもって頑張り抜く一年にしていきましょう。

今年も、豊玉小学校をどうぞよろしくお願いたします。

1月の生活目標「礼儀正しくしましょう」 生活指導委員会 岩田 洋幸

年末、年始は慌ただしい時でもありましたが、ご家庭では生活のリズムに気がつけて、楽しい冬休みを過ごせたのではないかと思います。新しい年を迎え、気分も新たに、心身共に気持ちのよい生活で、本日から学年のまとめをスタートさせてほしいと思います。

1月の生活目標は「礼儀正しくしましょう」です。「礼儀」とは、相手を思いやる気持ちの表れでもあります。一人一人が気持ちよく過ごすために、「礼儀」を意識させた生活を心がけさせることに取り組みます。自分から進んで登下校でお世話になっている学童養護の方々をはじめ、友達にも心をこめてあいさつすること、そして、名前を呼ばれたらしっかり「はい」と返事をするなどができるよう指導してまいります。今月は一人一人がお互いを思いやり、あいさつや返事など礼儀に気がつけて生活させていきたいと考えています。

【1月の行事等予定】

日	曜	行事等予定
1	日	元日
2	月	振替休日
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	冬季休業日終
8	日	
9	月	成人の日
10	火	始業式 給食始 安全指導 委員会活動
11	水	特別時程 計測6年 PTA新年会
12	木	特別時程 計測5年 会議のため5時間授業
13	金	体育的活動 計測4年
14	土	学校公開日 4年学校薬剤師による薬教育 3年七輪体験 4年学年行事 校内書き初め展始
15	日	
16	月	全校朝会 計測3年 避難訓練 クラブ活動 3年クラブ見学
17	火	特別時程 計測2年
18	水	朝学習 計測1年
19	木	朝学習 登校指導
20	金	朝学習 校内書き初め展終 区連合図工展始(~26日)
21	土	
22	日	
23	月	全校朝会
24	火	特別時程
25	水	朝学習 校内研究のため午前授業 PTA安全講習会
26	木	開校140周年記念展覧会(児童館賞日) 朝学習 研究発表会参加のため午前授業
27	金	開校140周年記念展覧会(児童館賞・保護者鑑賞日) 朝学習
28	土	開校140周年記念展覧会(保護者鑑賞日) 5年美しい日本語の話し方教室 学校評議員会 区連合書初め展(~29日)
29	日	
30	月	振替休業日
31	火	全校朝会 個別指導日

*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。

心のふれあい相談室 開室日

13(金) 16(月) 20(金) 23(月)
27(金) 9:30~16:00

★面談希望の方は、相談室用電話までお電話ください。

相談室 080-2010-1144

スクールカウンセラー 来校日

12日 19日 26日(木曜日)
9:30~16:00

★面談希望の方は、職員室 副校長までお電話ください。

職員室 3993-4286

【図書館ボランティア活動日】

19日(木) 9:00~11:00頃

今年もよろしくお願ひいたします。ご都合がつく方は、可能な時間帯だけでもお気軽にご参加ください。

開校140周年記念展覧会

26日(木) 児童鑑賞日

27日(金) 児童鑑賞・保護者鑑賞日

28日(土) 保護者鑑賞日

今年は体育館を会場にして、子供たちの作品を展示します。『わくわくアート発表会』『子供学芸員』といった新企画も予定しています。ご期待ください。詳しくは、後日配布されるお手紙をご覧ください。

校内書き初め展

14日(土)~20日(金)

冬休み明けに書いた力作を展示します。年末からの学習の成果をご覧ください。

連合図工展 20日~26日

連合書きぞめ展 28日~29日

区内各校児童・生徒の作品が練馬区立美術館に展示されます。詳しくは、後日配布されるお手紙をご覧ください。

物を大切に扱っていますか。今一度振り返ってみましょう。

週末に家に持ち帰るはずの上履きが、靴箱に残っているのを見かけます。晴れの日なのに傘が置きっ放しの傘立てを見かけることもあります。どちらも家に大切に持ち帰るよう声掛けをお願いします。

かかどがつぶされた上履き、ひもが緩んだままで使われる外履き、どちらももっと大切にできるはず。上履きには、大きくはっきり名前を書いて大切に使えるよう、ご協力ください。

家に持ち帰るべき物は、忘れずに持ち帰ることが一番です。もし忘れてしまった場合には、必ずおうちの人と一緒に、すぐに取りに来るようにしてください。

読書旬間 図書担当 浅沼 由香里

11月16日(水)から15日間、読書旬間として読書に親しむ活動に取り組みました。朝読書の時間には、学校中がシーンとなって本の世界に浸っていました。また、親子読書や読み聞かせ等で、保護者のみなさまにご協力いただきありがとうございました。親子読書では、「子供の考え方を知る機会になった。」「同じ本を読むことで、話題ができた。」「毎月読書旬間があったらいいのに…」とうれしい感想をたくさんいただきました。読み聞かせでは低学年を中心に、7名の方が素敵な本を読んでくださいました。読書が苦手な子供たちも、楽しい読み聞かせやブックトークは大好きです。本好きな子が増えてほしい、そのきっかけとしての読書旬間です。ぜひこれからも、テレビを消して本を読む時間ももてることを願っています。



小中作品展 図工専科 本間 順子

11月21日(月)から2週間、豊玉小学校・豊玉南小・豊玉中の3校で作品交流を行いました。豊玉小には豊玉南小・豊玉中の作品を掲示しました。豊玉小の児童の作品も両校に掲示されました。本校に掲示した豊玉中の作品は本校卒業生のものでしたので、多くの児童が興味を持って鑑賞していました。ポスターの色塗りや文字のレタリングなど「さすが中学生!」、「私も中学校に進学したら、こういう素敵な作品をつくりたいな。」という感想が寄せられました。また豊玉南小の作品はのびのびとした素敵な画風の作品で、掲示場所の正面玄関が明るい雰囲気になりました。作品交流を通して近隣の3校の絆がより深まる作品展となりました。今後とも作品交流を続け3校の連携をより深めていけたらと考えています。



「やさしい町調査隊」 学習発表会 4年担任 岡崎 昌之

11月25日(金)、総合的な学習の時間に取り組んできた「やさしい町調査隊」の学習発表会を体育館で行いました。10月のユニバーサルデザイン体験学習で経験したことをもとに学習を深め、誰もが暮らしやすい町にするために自分たちができることは何かを考えて、グループ発表をしました。体験学習時の講師の方も発表を聞きに来てくださり、「大変よい発表でした。感動しました。」とお褒めの言葉もいただきました。自分たちで考えたことを、ぜひ実践できるようにしていきたいです。



ユニセフ募金「みんなの気持ちが合わさると・・・!」 代表委員会担当 伍堂 祐子

昨年12月19日(月)から21日(水)の3日間、代表委員会の児童が、登校時刻に合わせて東門、西門に立ち、ユニセフ募金活動を行いました。

事前に代表委員一人一人が、ユニセフ募金の意義や目的について調べました。そして、全校朝会でユニセフ募金について説明し、募金をお願いを呼びかけました。またご家庭にも、チラシや、お手紙を配布させていただきました。3日間でたくさんの募金が集まりました。ご協力ありがとうございました。

これから代表委員会で集計し、ユニセフ協会へ送ります。豊玉小みんなの気持ちが届くと嬉しいです。



さつまいも収穫祭 2年担任 小田野 かおり

5月から育てていたさつまいもが、夏の間につるを伸ばし、秋、収穫の時期となりました。土の中でどれだけ大きくなっているか、わくわくしながらいざ畑へ。一掻きすると大きなさつまいもが出現しました。「すごく大きい。」「傷をつけないように掘ろう。」「こっちにもあるよ。」とみんな大興奮で掘っていました。

掘ったあとのつるも立派な学習材です。縄跳び、綱引き、電車ごっこなど思い思いに遊びました。

後日、保護者の方にご協力いただき、収穫祭を行いました。自分でさつまいもを切るとき「サクッと音がしました。」「硬くて切るのが大変でした。」と日頃できない体験をし、調理の過程も楽しみました。茹でたけのさつまいもは、みんなで食べると格別においしく、自然の恵みを堪能できた学習となりました。



社会科見学 6年担任 菊地 良太

6年生は、12月に「国会議事堂」「江戸東京博物館」へ社会科見学に行きました。見学中のマナーもよく守れ、気持ちのよい社会科見学でした。

「国会議事堂」では、建物の壮大さや、中の造りにとても驚いている児童が沢山いました。実際に議会の様子は見学することができませんでしたが、移動中に有名な国会議員の方とすれ違うなど、貴重な経験をすることができました。「江戸東京博物館」では、2学期までに学習した日本史の内容を振りかえることができました。生活班で館内を回りましたが、規律をもって、班で話し合って見学する順序を決めていました。

今回の見学を振り返りながら、3学期の社会科の学習で、国会の役割について学習していきます。



連合音楽鑑賞教室・情報モラル 5年担任 角館 祥司

12月6日に練馬区文化センターで連合音楽鑑賞教室が行われました。事前に音楽では楽器の紹介やオーケストラの演奏について授業で学習し、当日は区内の他の小学校の児童と一緒に生演奏を鑑賞しました。「ドラゴンクエスト」や「新世界」などなじみ深い曲を聴き、楽器の音色や演奏技術に驚いている様子でした。最後の全員合唱では「ピリープ」を合唱しました。

また、12月19日には講師の先生をお招きして情報モラル講習を行いました。2時間目に5年生の児童を対象に行い、中休みと3時間目には保護者の方々に行いました。今回は主にSNSや携帯機器の利用について現在の社会の事象を交えながら分かりやすく教えていただきました。



保育園児との交流会 1年担任 中俣 房子

12月16日金曜日に、3つの保育園から来春入学予定の年長組園児約60名を招いて、本年度1回目の交流会を行いました。各学級2名の「交流会実行委員」を中心に準備を進めました。

まずは体育館で園児と1年生がペアになり、校舎1階の保健室、校長室、給食室を案内しました。時間差で出発するため、待っている間は図工で作った「おさんぼトコトコ」で一緒に遊びました。最後にみんなで「貨物列車」のゲームを楽しみ、長い長い全員列車を走らせました。

お互いに大きく手を振り園児が帰った後の1年生の表情は、少しお兄さん、お姉さんに見えました。2年生に一步近づいた交流会になりました。

